

# EL CORREO

DIARIO INDEPENDIENTE DE INFORMACION.—EL MAS ANTICUO Y DE MAYOR CIRCULACION EN EL ESTADO.

ORGANO OFICIAL DE LA "Prensa Asociada de los Estados."—PRO-PATRIA.

Registrado como artículo de segunda clase el 17 de Febrero de 1903

El mejor resultado que es posible obtener con un anuncio en toda esta comarca, se ha obtenido siempre publicándolo en "EL CORREO" de Chihuahua

COMPANIA DE FLOMERIA R. W. SYMONS, S. A. AV. INDEPENDENCIA N. 228 TELEFONO NUM. 944

Director, Fundador y Propietario SILVESTRE TERRAZAS. CHIHUAHUA, MKX. Martes 26 de OCTUBRE de 1909. NUM. 3439

## En honor de un héroe

El bronco inmortalizará a Jesús García, heroico hasta el martirio.

### DESCUBRIRASE SU ESTATUA.

La ceremonia verificárase á principios de Noviembre.

De Nazoari, Sonora, recibimos cuenta invitación para el desenterramiento de la estatua erigida en ese lugar y en honor de Jesús García, el abnegado y heroico mexicano, que pereció en las tareas de salvamento para libertar á Nazoari de la destrucción, haciendo caminar á todo vapor una locomotora que tiraba de un carro cargado con dinamita.

Honor á los espíritus sublimes; á las almas excelentes!

Agradecemos la invitación y nos complacemos de que el bronco recorda á Jesús García, ejemplo vivo de altruismo heroico.

Neorológica.—En Satevó, fuerte leída con los auxilios que amorosa imparte la Iglesia Católica, dejó de existir, á la edad de 87 años, el 21 del presente, el señor Don José Dolores Peña.

Enviamos nuestro sentido pésame á los deudos.

Para el finado, deseamos buena acogida de su espíritu en el reino de la vida indefinida.

Enlace Elorduy-Esperón.—En el santuario de Nuestra Señora de Guadalupe, ayer á las diez de mañana, ante selecta y numerosa concurrencia de sus amistades, se unieron sus destinos el Sr. Saúl Elorduy y la distinguida señorita Barquetta Esperón.

El primer día de miel deseamos á los nuevos esposos.

## Conferenciará con el Gral. Díaz

En breve quedará al frente del Gobierno de Nuevo León, el Subsecretario de Guerra.

### ENTREVISTA PRESIDENCIAL

Dijo el Sr. Gral. Díaz que fué cordialísima y sólo amistosa.

México, Octubre 24.—Casi todos los periodicos de esta Capital están exponiendo sus quejas del maltrato que se dió á los periodistas en Cuajalajara, durante los festejos hechos con motivo de la entrevista presidencial. Muestran que la policía dió órdenes tan inconvenientes que sólo sirvieron de obstáculo para obtener buena información.

Objeto de muchos comentarios ha sido aquí el matrimonio del Sr. Coronel Don Miguel Ahumada, Gobernador del Estado de Jalisco, con la Srta. María de Jesús Romo de Vivar, matrimonio efectuado ayer en Guadalajara. Los amigos del citado gobernador lo han enviado mensajes de felicitación.

Para ejecutar las obras de entubación de aguas potables en esta ciudad, será preciso derribar varias casas, entre ellas la amplitud conocida con el nombre de Tivoli del Ebro, que desaparecerá para siempre.

El Sr. Gral. Díaz entrevistado por un redactor del "Daily Record," dijo que su conferencia con el Presidente Taft había sido cordialísima y simplemente amistosa.

—Espérase aquí, para mañana ó pasado al Sr. Gral. Reyes, que viene á conferenciar con el señor General Díaz.

Ya separóse del Gobierno del Estado y próximamente quedará á cargo del Sr. Gral. Don José María Mier, Subsecretario de Guerra.

## En la Escuela de Agricultura

Varios alumnos obtienen su anhelado título profesional de Agrónomos.

### EL SR. ING. GOMEZ GARZA

Hállase aquí y se ocupa en buscar alumnos.

Procedente de Cuajalajara, Chihuahua, de llegar á esta ciudad, alojándose en la casa de Doña Benita N. Vda. de Partida, el Sr. Ing. D. Enrique Gómez Garza, Profesor de la Escuela Particular de Agricultura del citado lugar, que tiene á su cargo los señores Escobar Hermanos.

Suficientemente conocido es el establecimiento de educación á que nos referimos, y del cual acaban de salir los primeros alumnos con su título profesional, habiendo un buen número de educandos en la Escuela de referencia.

Según datos que tenemos, el viaje del Sr. Gómez Garza obedece á los deseos de aprovechar las actuales vacaciones, procurando la propaganda constante del establecimiento, suministrando datos personalmente á los padres de familia que intenten enviar á sus hijos á esa Escuela Particular, que por sus condiciones y sus ventajas es muy bien aceptada en diversas partes de nuestra República.

No será difícil que el citado viajero visite á algunos padres de familia de quienes tiene conocimiento que desean enviar algún alumno, aunque más bien nos inclinamos á creer que atenderá en su de-

## En busca de dattos fidedignos

Recorrerá una comisión todos los sitios que frecuentó el excelso Hidalgo.

### RECEPCION DE UN MINISTRO

Concurren distinguidos miembros de la Colonia Italiana.

México, Octubre 25.—Una comisión del Profesorado del Museo Nacional, recorrerá próximamente el camino que recorrió Hidalgo, desde su nacimiento hasta su muerte.

Así se tomarán datos exactos para escribir una interesante obra.

—El miércoles, en el Teatro Rosa Fuertes, habrá una interesante función dedicada exclusivamente á los obreros y patrocinada por el Sr. Gobernador del Distrito. Se han repartido billetes en todas las fábricas.

—Hoy, á las 12 del día, verificóse la recepción solemne del nuevo Excmo. Ministro de Italia, señor Masigli, habiendo asistido distinguidos miembros de la Colonia Italiana, oficiales franceses de la Guarnición y numeroso público.

## Disgusto entre personajes

El Sr. Lic. Gamboa no volverá á la Subsecretaría de Relaciones Exteriores.

### DESAVENENCIA CON LIMANTOUR.

El Sr. Lic. Olea se encuentra en estado gravísimo.

México, Octubre 25.—Anúnciase que el Sr. Lic. Don Federico Gamboa no volverá á la Subsecretaría de Relaciones, en donde seguirá como Jefe el Sr. Lic. Salado Alvarez.

—Prácticamente á estas horas falleció ya el Sr. Lic. Hipólito Olea, orador que se había hecho un tanto célebre en las propagandas corralistas.

—Prácticamente se ha terminado el viaje del Sr. Lic. Gamboa, que partirá con destino á Monterrey á fines de esta semana.

## Gral. Reyes avisa oficialmente

Da cuenta á la Secretaría de Gobernación de haber obtenido licencia indefinida.

### \$30,000 MAS PARA VICTIMAS.

Se enviarán á las de Monterrey por la Sra. de Gobernación.

### Por Telégrafo para EL CORREO.

México, Octubre 25.—En la Secretaría de Gobernación hay \$30,000 más, destinados á las víctimas de Monterrey, los que van á ser enviados á su destino.

El Sr. Gral. Reyes comunicó hoy oficialmente á la Secretaría de Gobernación haber obtenido licencia indefinida de la Legislatura del Estado para separarse de su puesto. Definitivamente lo substituirá el Sr. Gral. D. José M. Mier, quien entrevistado hoy, dijo haber recibido muchos telegramas de felicitación, pero no tener aún conocimiento oficial de su nombramiento hecho por aquel Congreso.

Dice que en caso de que el nom-

## El descubrimiento del Polo

Después de algunos días de silencio el "Herald" renueva la noticia que había suspendido del descubrimiento del Polo, hecho por el Dr. Cook y dos esquimales.

El descubrimiento de la existencia de un continente que ya nadie tenía que buscar, la soledad del Polo, el 1.º de Abril volvieron la expedición al sur, y emprendieron la marcha de regreso.

Al avanzar iban descubriendo el continente que ya nadie tenía que buscar, la soledad del Polo, el 1.º de Abril volvieron la expedición al sur, y emprendieron la marcha de regreso.

Al avanzar iban descubriendo el continente que ya nadie tenía que buscar, la soledad del Polo, el 1.º de Abril volvieron la expedición al sur, y emprendieron la marcha de regreso.

Al avanzar iban descubriendo el continente que ya nadie tenía que buscar, la soledad del Polo, el 1.º de Abril volvieron la expedición al sur, y emprendieron la marcha de regreso.

Al avanzar iban descubriendo el continente que ya nadie tenía que buscar, la soledad del Polo, el 1.º de Abril volvieron la expedición al sur, y emprendieron la marcha de regreso.

Al avanzar iban descubriendo el continente que ya nadie tenía que buscar, la soledad del Polo, el 1.º de Abril volvieron la expedición al sur, y emprendieron la marcha de regreso.

Al avanzar iban descubriendo el continente que ya nadie tenía que buscar, la soledad del Polo, el 1.º de Abril volvieron la expedición al sur, y emprendieron la marcha de regreso.

Al avanzar iban descubriendo el continente que ya nadie tenía que buscar, la soledad del Polo, el 1.º de Abril volvieron la expedición al sur, y emprendieron la marcha de regreso.

Al avanzar iban descubriendo el continente que ya nadie tenía que buscar, la soledad del Polo, el 1.º de Abril volvieron la expedición al sur, y emprendieron la marcha de regreso.

El 30 de Abril marcaba el périmetro 131 millas y debían encontrarse á los 87 grados 59 minutos de latitud, y á los 100 grados de longitud, pero por las observaciones náuticas encontraron que se hallaban á los 88.1 de latitud y á los 97.42 de longitud, de lo que resultaba que iban siendo arrastrados hacia el Este con creciente rapidez, y para contrarrestarla, se encaminaron más hacia el Oeste.

Las marchas eran siempre monótonas y desesperantes; el termómetro variaba entre los 30 y 40 grados bajo cero, Fahrenheit y se plaba un viento incessante que producía un frío intenso.

El sol recorría el cielo describiendo líneas resplandecientes, pero no calentaba, y su luz era un tormento insuportable.

Los perros habían depuesto ya su ferocidad, y se habían asimilado á la vida errante sin hacer manifestaciones de desagrado.

El lazo de simpatía animal entre todos, se había estrechado más con la serie de aventuras que todos habían experimentado.

Cerca del paralelo 88 encontraron aún hielo muy macizo, pero ya no volvieron á ver los interminables campos boreales que habían dejado atrás.

El tiempo cambió allí de una manera considerable; los vientos penetraban del Oeste, se hacían más penetrantes, y sus ráfagas se hacían sentir á intervalos.

Los colores azul y púrpura de los mares se habían tornado gradualmente en un gris ligero, y durante varias horas del día tenían que soportar una lluvia de agujas de hielo que hacían la marcha más penosa.

Era preciso hacer frente á la intemperie y precipitar el viaje, porque no contaban con viveros más que los muy indispensables, y cualquier retardo era para ellos una amenaza de perecer de hambre, y se vieron precisados á reducir la ración.

El cambio del invierno á la primavera, solamente les hizo cambiar las casas de nieve que construían por la tienda de campaña.

El seis de Mayo fueron detenidos por un fuerte viento huracanado del Oeste, que arrastraba hacia el Sur.

## "El respeto al derecho ajeno....."

TALA INMODERADA, ORDENA DA SIN MIRAMIENTO ALGUNO CONTRA PROPIEDADES SECULARES.—ARBOLEDAS DE 200 AÑOS.—35 HACHEROS "ENTRANDO A SACO" CONTRA TODO Y TODOS.—CORTE DE LEÑA MUNICIPAL?

Si no fuera porque está á la vista, creeríamos que era una conseja de "oposicionista," pero el hecho existe, á cuatro ó seis kilómetros de Chihuahua, con el pretexto de quitar cuanto huelva á vegetación, del vaso que contenga el agua de la Presa del Chuviscar, se han talado las cercanías de aquel lugar, haciendo destrozos á diestra y siniestra, que más parecen un corte de leña en toda forma, que el deseo de procurar algún bien que de otro modo pudiera ser.

No sabemos á ciencia cierta quién dió la orden, pero el hecho es que los procedimientos empleados no pueden ser, ni con mucho, justificados por nadie, dado que el Comisario respectivo, con orden verbal cuyo cumplimiento maravilla, ha "entrado á saco" á las

propiedades cercanas á la Presa del Río Chuviscar, no respetando derechos ni respetando nada, sino que 35 hacheros que á sus órdenes trae un Arellano de aquel lugar, ha destruido vegetaciones que según cálculos de los mismos oficiales, tenían hasta doscientos años de edad, aproximadamente, estando aún en plena vigorosidad.

Pudiera creerse, de seguro, que algún malqueriente ó algún imaginario enemigo hubiera destruido todo aquello de que los propietarios se quejan, pero el hecho es que quienes han sido los autores materiales del destrozo, del atropello sin nombre, que en ocasión próxima procuraremos comentar, señalan á la autoridad, ¡á la primera autoridad! como instigadora

(Segue en la cuarta plana.)

## Parral en difíciles condiciones

Se nos dice que los ingresos municipales resultan ya insuficientes para los pagos.

### ES URGENTE LA ECONOMIA.

Empleados innecesarios, y otros abusadores.

Parral, Octubre 23.—De muy buena fuente he sabido que los ingresos municipales de la en otro tiempo floreciente ciudad de H. del Parral, hoy no bastan ni siquiera para cubrir los gastos que erogon los sueldos de empleados en el ramo administrativo, policía, (ya muy reducida), alumbrado y otros.

Hay, por otra parte, y según indicios, algunos empleados amantes de gastar más de lo que ganan y que motivan comentarios algo vivos, guardándose en cartera sus nombres.

Para sacar fondos mucho mayores, según aquí se habla, parece que de una manera injusta se quitan á los vendedores algunos centavos.

En otras oficinas se notan empleados innecesarios.

Urgen reformas y más atención administrativa.

### Un suscriptor.

## PRODUCTO DE LAS ADUANAS MARITIMAS

Según los datos oficiales que tenemos á la vista, el monto de los ingresos en las Aduanas marítimas del país por derechos de importación y exportación correspondientes al mes de Agosto último, asciende á la suma de..... \$3,756,327.45 cs., sobrepasando la aduana de Veracruz, que tuvo una entrada de \$1,262,651.58 cs.

El total primeramente apunta-

## Pidió licencia indefinida

Le fué admitida al Sr. Gral. Don Bernardo Reyes, como Gobernador.

### QUIEN LO SUBSTITUIRA.

Se espera el arribo del señor General Mier.

Monterrey, Octubre 24.—Ayer en la sesión del Congreso del Estado, el Gobernador Sr. Gral. Reyes, solicitó licencia indefinida para separarse del Gobierno.

Interiormente, se nombró al Sr. Gral. D. José M. Mier, á quien se espera mañana ó pasado. "El Espectador" anuncia la citada licencia con pequeños caracteres, en tanto que "Renacimiento," lo hace con tipos grandes impresos con tinta roja. El Corresponsal.

## EN EL CLUB DE TIRADORES.

Con mucho entusiasmo fué celebrado el 4o. aniversario de su fundación, concurriendo distinguidas personas.

El primer premio, ofrecido por el Sr. D. Eduardo C. Cullity, una medalla de oro, lo ganó el Sr. D. Francisco A. Marshall, el 2o., consistente en una pistola, obsequio del Club, ganó el Sr. D. Pedro R. de la Peña y las banderas, las merecieron, respectivamente, los Sres. Primitivo Enriquez, Carlos C. Acosta y F. E. Beecher.

El Sr. Gral. Don Manuel M. Plata, fué nombrado socio honorario del Club.

do, unido á recaudación anterior por el mes de Julio, forman un total de \$7,124,810.18 cs., que comparado con la recaudación obtenida en igual período del año fiscal anterior, suma un aumento de \$1,356,674.22 cs.

## Mutualismo mal entendido

Tomando por base—dice "La Verdad," de Mineral del Monte—el gran principio cristiano del "amor al prójimo," la mayor parte de las agrupaciones católicas, han surgido, llenas de esperanzas y satisfacciones; esperanzas que desgraciadamente dejan mucho que desear y satisfacciones que se tornan en pesadumbres. El pequeño óbolo, que se pide, en bien de la comunidad, hace presumir que el tiempo, no hará olvidar que esa infima obligación, ha nacido del amor puro é innato hacia la humanidad; pero no sucede así en la práctica y el placer que se experimenta, observando que parece que era raíces un sentimiento racional y sublime, como es el mutualismo, termina con la primera decepción que acarrea, la anulación en los libros de registro como faltistas, abandono absoluto de la asociación y aun más: propaganda en contra de un servicio que real y efectivamente ha remediado necesidades en varias ocasiones.

¿Qué motiva semejantes agresiones á una madre cariñosa, que está eranda para realizar proezas en bien de sus hijos los asociados? No es difícil, según creemos, encontrar la solución; pero en cambio, es difícil resolverse á confesar las causas de semejantes atentados. La expresión de las verdades cede y más cuando desdichan mucho de la cultura social, que erróneamente se ha asignado á nuestra Patria; pero, en fin, la misión que tenemos, en bien de nuestros hermanos y por ende de nuestra Patria, nos obliga á razonar friamente y á confesar con valentía los defectos que tenemos, para procurar remediarlos; tanto más, cuanto que si la humanidad progresa, es debido á la apreciación de sus actos, para su justa censura.

La falta de cultura, es la causante de tanto mal, por ella las masas siguen ignoras y desconocen lo que es el Cristianismo y naturalmente que al decir "Cristianismo," nos referimos al gran conjunto de principios altruistas que encierra esa palabra derivada del Redentor de la Humanidad.

Hay por desgracia, una mayoría de individuos que se llaman cristianos, católicos y que confie-

san amar á Dios; que frecuentan los templos, pero que á sabiendas omiten practicar el bien, limitándose á su persona, que es la única que los compadece. Cuando forman parte de un núcleo que tienda á derramar la caridad, se convierten en viles explotadores, puesto que sólo esperan recibir los frutos de la asociación para retirarse.... estos individuos no han comprendido lo que es el mutualismo, no han podido entender que es indispensable ser alternativamente favorecido y favorecedor, para no comprometer la estabilidad de la sociedad.

Repetimos, desgraciadamente, en nuestro Circulo Católico, existe también esa mala interpretación, y diariamente anotamos á socios, que apenas han recibido el auxilio, suspenden sus cuotas y se separan.

Pensad, seriamente en el perjuicio tan enorme que acarrea una conducta como la bosquejada, porque si bien es cierto que en un momento dado es negocio, como dicen, sumar las cantidades que se han dado y ver que lo fechizo sobrepasa con mucho, en cambio se mira una asociación que quizá no se reorganice y entonces, se perderá un abrigo para el tiempo malo.

No queremos creer que nuestros conocidos maliciosamente, se manchen así, y así pensamos que el influjo de embauadores, con tantas disertaciones, los hacen abandonar una institución como la nuestra, para sumirlos en la desgracia. Con esto, perseverar en la unión que os brinda el Circulo Católico sin olvidar que la frase más explícita que revela el mutualismo "uno para todos y todos para uno," es la salvadora del naufragio social.

Dado que uno de los motivos principales, que hacen desconocer los beneficios del mutualismo, es la falta de ilustración, procuremos sostener nuestros establecimientos escolares católicos, supuesto que allí se encuentra el baluarte que detendrá los peligros que amenazan á la sociedad entera.

Allí está el remedio eficaz, que curará los vicios actuales, y por este debemos los católicos, en una palabra, los racionales, procurar sostener instituciones de esta índole.